



## Claridad democrática

## EN EL PARLAMENTO FRANCÉS

## EL JAPON Y EL DESARME NAVAL

## ECOS DE SOCIEDAD

## Inauguración del monumento a D. Eduardo Dato

Un periódico, conservador por cierto, elogia la publicidad que el ministro de Hacienda está dando a los asuntos de su departamento y la elogia, entre otras cosas porque parece muy democrática; así es, en efecto, pero bueno es que se reconozca esa virtud de la democracia que, naturalmente, no es la única ni mucho menos.

Realmente, una Hacienda que vive lejos de la mirada fiscal, inquisitiva del país, no puede tener sino peligros, entre los cuales tal vez no es el menor el desbarajuste que naturalmente se produce porque el hermetismo suele en esos casos ser compañero de los atrevimientos y de la confusión: los mayores enemigos del régimen de buena economía del Estado.

Esos dos males se produjeron unidos a otros del mismo orden durante el período de Dictadura, y ellos fueron causas de la depreciación de nuestra moneda: no es posible que el crédito de un país como el de un individuo se sostenga cuando gasta desordenadamente, y esta es la impresión que el hermetismo de nuestra Hacienda durante el período a que hemos aludido producía en cuantos podían interesarse por nuestra vida económica y financiera.

El primer deber del Gobierno actual ha sido, pues, desenredar en lo posible la madeja que en Hacienda se había formado; pero, inmediatamente, y para evitar que la madeja se reproduzca, era necesario lo que hace el señor Argüelles: decir claramente al país cuál es la verdadera situación y qué medios son adecuados para mejorarla.

El primero es, evidentemente, esa publicidad que ahora tiene la marcha del presupuesto y que en algo, aunque sea en muy poco, puede sustituir a las Cortes, que no actuaron cuando hubiera sido necesario en la confección de la Ley económica. El ministro de Hacienda ha hecho una conveniente separación, que también hubiera podido hacer, de haber actuado, el Parlamento: la de los gastos imprescindibles y la de los aplazables, por lo menos. De ese modo el presupuesto podrá ser muy descargado y esas reducciones facilitarán también el mejoramiento de nuestra situación financiera.

Aún ha podido el señor Argüelles formar otro grupo de gastos, el de los forzosos, que—por su contrasentido explicable por la misma obscuridad que sobre nuestros gastos y nuestros ingresos se había hecho—aparecían sin dotación en el presupuesto.

Si a esto se une la afirmación de que todos los recursos de que el Estado pueda disponer tendrán su aplicación rectamente legal, se explica que la conducta del señor Argüelles, reparando en lo posible los daños causados por el desdén de las leyes, y a las costumbres más viejas que las leyes, democráticas, sea aplaudida por todos y nos permita ser optimistas.

## El señor Poincaré anuncia que contestará al libro de Clemenceau

PARIS, 6.—El señor Poincaré ha escrito que contestará al libro de Clemenceau, al director de "Les Annales" anunciando "Grandezas y miserias de una victoria". "Lo haré—escribe el señor Poincaré—con un espíritu muy diferente al suyo, y sin desgragar a un hombre cuyos defectos conozco mejor que nadie; pero que, a pesar de todo, salvó a Francia".

## NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

## Agitación antibritánica en la India

Los ferroviarios se unen al movimiento BOMBAY, 6.—Los ferroviarios se han reunido en masa, acordando la decisión de secundar el movimiento de desobediencia civil, encaminado a conseguir la liberación de la India.

Igualmente decidieron continuar por completo la paralización del servicio de trenes.

Además, con objeto de evitar que las Compañías utilicen personal esquirol, los huelguistas se han puesto de acuerdo para que grupos de ellos, por turno, vigilen las vías, acampando en ellas y tendiéndose, como se ha dicho, sobre los rieles en el momento en que vean avanzar un tren.

Los ferroviarios de la región que secundan la campaña de desobediencia civil se elevan a siete mil.

Gandhi llega a Dandy BOMBAY, 6.—El "leader" nacionalista Gandhi, seguido de sus correligionarios, ha llegado a Dandy, donde ha sido objeto de un gran recibimiento, y ha predicado la campaña de desobediencia civil.

### Los acuerdos de La Haya aprobados.—

Discurso del señor Tardieu  
PARIS, 6.—El Senado terminó la discusión de los Acuerdos de La Haya para su ratificación.

Antes de proceder a la votación, el jefe del Gobierno, señor Tardieu, hizo uso de la palabra, diciendo, entre otras cosas, que la ratificación de los Acuerdos de La Haya era necesaria para asegurar la continuación de la política francesa.

"El plan Dawes—dijo el señor Tardieu—constituye una solución momentánea, cuyo objeto era salvar la moneda alemana, y en cambio, el plan Young es un arreglo definitivo con el cual se sustituye la deuda política por la deuda exclusivamente comercial. Además, mediante el plan Young queda asegurada la prioridad de Francia para obtener en los pagos incondicionales un 8,17 por 100 sobre las sanciones.

Si llegara el caso de falta de pago por parte de Alemania, una vez comprobada ésta por el Tribunal de La Haya, cada acreedor recobraría su libertad de acción.

Refiriéndose a la evacuación de la tercera zona del Rin, no se efectuará hasta que Alemania haya entregado al Banco Internacional de Pagos certificados de la deuda y se haya llevado a cabo la destrucción completa de determinadas fortificaciones.

El señor Tardieu terminó su discurso diciendo que el plan Young constituye la única solución financiera de los problemas actuales. "Es—dijo—un plan para el futuro. Votadle, pues, porque ya hemos mirado bastante al pasado y es preciso preocuparnos del porvenir".

PARIS, 6.—Los Acuerdos de La Haya han sido aprobados por 284 votos contra ocho.

### Enmienda rechazada

PARIS, 6.—La Cámara discutió una enmienda al proyecto de reorganización judicial pidiendo que las mujeres puedan ejercer las funciones de juez y magistrado. Varios oradores han defendido la enmienda.

"Resulta extraordinario—ha dicho el ex ministro señor De Monzie—que una mujer pueda ser profesor de Derecho y examinar a los futuros jueces y no pueda ser juez, a su vez".

"Si las mujeres visten la toga de abogado, también pueden vestir la de juez", ha añadido el señor Dalimier.

El ministro de Justicia no ha definido su actitud sobre el fondo del asunto; pero se ha opuesto a que una cuestión tan importante fuera resuelta sin un estudio más detenido.

Por 387 votos contra 200 la enmienda fué rechazada.

## Los peligros del mar

En auxilio de un pesquero español HALIFAX (Nueva Escocia), 6.—El departamento de Marina y Pesca de Nueva Escocia informa que el barco pesquero español "Tramontana", que anoche envió señales radiotelegráficas pidiendo socorro, ha sido encontrado a flote a 50 millas de distancia de la isla de Sable.

A causa del mal estado del mar, el "Tramontana" se vió obligado a usar continuamente de las bombas de achique; sin embargo, según las noticias recibidas, el buque no corre riesgo inmediato.

Los pesqueros españoles "Vendaval" y "Galerna" han acudido también en socorro del "Tramontana".

Al mismo tiempo se aconseja a la población que durante la semana próxima adopte el plan de alimentación de los voluntarios de Gandhi.

Ha llegado también a Dandy una delegación del partido nacionalista antirrepublicano para pedir a Gandhi que aplaque la campaña de desobediencia civil. Esta delegación procedía de Poona.

JALALPUR, 6.—Un centenar de Policías armados ha llegado a Dandy como medida de previsión ante eventuales acontecimientos y alteraciones del orden. También llegarán inmediatamente diversos destacamentos de Policía, en total unos cuatrocientos hombres.

El "leader" nacionalista Gandhi ha declarado que tiene la intención de tomar parte en reuniones que se celebrarán todas las noches y que se prolongarán hasta el amanecer. Ha agregado que en el caso de ser detenido le sustituirá en la dirección de la propaganda el juez jubilado de Baroda, Abbas Tyabji.

### Un proyecto de defensa aérea

LONDRES, 6.—Comunican de Tokio que el ministro de Marina ha sugerido la idea de que una parte de las economías obtenidas como consecuencia del acuerdo a que se llegue en la Conferencia de Londres, deberían destinarse a aumentar con un millar de nuevos aviones las escuadrillas del Japón. Los gastos presupuestos ascienden a unos sesenta millones de yens.

### Los japoneses piden el reemplazo frecuente de las unidades

LONDRES, 6.—Los peritos ingleses, norteamericanos y japoneses se han reunido. La entrevista duró dos horas.

E n los círculos japoneses de la Conferencia se declara que los representantes del Gobierno de Tokio han insistido en la necesidad de que las unidades sean reemplazadas más frecuentemente, con objeto de que no carezcan de trabajo los astilleros navales. Se añade que los peritos británicos y norteamericanos han aceptado este punto de vista.

### Nueva entrevista de los señores Macdonald y Briand

LONDRES, 6.—Los señores Macdonald y Briand han celebrado una cordial entrevista, en el curso de la cual han examinado la cuestión de la seguridad y el estado de los trabajos de la Conferencia. Estas conversaciones continuarán el martes próximo, y se cree que a ellas asistirá el ministro francés de Marina, señor Dumesnil.

Se añade que este último conferenciará el próximo lunes con los señores Alexander, primer lord del Almirantazgo, y con algunos de los miembros de la delegación italiana.

### El señor Briand en París

PARIS, 6.—Procedente de Londres, ha llegado a esta capital el ministro de Negocios Extranjeros, señor Briand.

### Lo que dice "Le Temps"

PARIS, 6.—"Le Temps", ocupándose de los trabajos de la Conferencia Naval de Londres, escribe que las violencias en el lenguaje friamente calculado que utiliza la Prnsa fascista, no pueden enganar a nadie.

"Cuando se ve—agrega—al "Giorno e d'Italia" afirmar que en Londres una sola voz se ha alzado para "sostener energicamente los derechos sagrados de los verdaderos objetivos a que tienden irresistiblemente todos los esfuerzos", mientras "los círculos políticos o diplomáticos creen poder burlar todavía la confianza del pueblo", dan ganas de sonreír.

Estas maniobras no tienen por objeto el mantenimiento de las reivindicaciones italianas de paridad, imposibles de justificar en Derecho, y no contribuirán más que a poner un obstáculo para la reducción de los armamentos.

## El pabellón de Castilla en la Exposición de Sevilla

### Varios acuerdos

VALLADOLID, 6.—Se celebró una reunión de representaciones de las Diputaciones de las once provincias castellano-leonesas para tratar del mantenimiento del pabellón de Castilla en la Exposición Hispanoamericana de Sevilla. Se acordó que subsista dicho pabellón, limitando los gastos cuanto sea posible.

Después, aprovechando la estancia de los reunidos, se trató el problema creado por la crisis en los mercados cerealistas. El presidente de la Cámara Agrícola de Valladolid expuso la triste situación de la agricultura nacional, y analizó la política de abastos realizada por la Dictadura para la que tuvo censuras. Expuso las urgentes soluciones del problema que figura en las conclusiones publicadas por "El Sol" y que fueron acordadas en la reciente reunión de la Diputación y la Cámara Agrícola vallisoletana.

Hablaron varias representaciones y se licitaron que se incluya en aquellas conclusiones la petición del estudio por parte del Gobierno de los problemas que afectan a la agricultura y ganadería. Todos los reunidos apoyaron estas pretensiones en favor de la riqueza nacional.

Se envió un telegrama al Gobierno haciendo suyas los reunidos las conclusiones de la Cámara Agrícola de Valladolid.

Antes de terminar la reunión, a propuesta del representante de Palencia, se acordó protestar del atentado de que ha sido objeto recientemente el alcalde de Valladolid y que una comisión le visite para darle cuenta de este acuerdo.

## Regreso del Sr. Sánchez Guerra

PARIS, 6.—El señor Sánchez Guerra, con su señora e hija, ha regresado esta noche a Madrid en el expreso Pirineos-Cote d'Argent.

El señor Sánchez Guerra se detendrá un par de días en San Sebastián.

En Barcelona ha embarcado en el vapor "Intanta Isabel", que zarpo con rumbo a Chile, el ex empujador en Madrid, señor Rodríguez Mendoza, a quien han despedido el conde de Chile de dicha colonia en esta ciudad.

El próximo jueves se celebrará en el oratorio del palacio de los marqueses de Amboage la boda de su encantadora hija Sofía con don Clemente Tassara.

Para el próximo mes de junio está anunciada la boda de la bella marquesa de Castel-Moncayo, hija de los duques de Montellano, con el marqués de Manzanedo, hijo de la duquesa viuda de Santoña.

Se encuentra muy mejorado de su enfermedad, el embajador de Italia en Madrid, marqués de Medici del Vascello, que actualmente se halla en Roma.

En el palacio de los marqueses de Peñafiel se ha celebrado un elegante almuerzo, del que fueron comensales la duquesa viuda de Montpensier, el nuncio apostólico, monseñor Tedeschini; la marquesa de Valdeterrazo, los condes de Alcubierre, los marqueses de Montrouge, la señora de Nájuez de Prado, los marqueses de Valdeiglesias, la señorita de Heredia, el general Barreira, el señor Moreno Carbonero y don Miguel Asúa.

Han salido para Sevilla la duquesa viuda de Almenara Alta y su hijo don Ricardo Martorell y Téllez-Girón.

También han marchado: a Oviedo, el conde de San Antolín del Sotillo, y a Arjona, doña Carmen Valera de Serrat.

Para Sevilla ha marchado la marquesa de Aguila Real.

## La situación en Abisinia

### El ras Tafari se proclama rey de reyes en Etiopía

ADDIS ABEBA, 6.—El ras Tafari, con motivo de la muerte de la Emperatriz Zaditu y del ras Gugsa, su esposo, se ha hecho proclamar Emperador (rey de reyes de Etiopía) y ha establecido un régimen de Dictadura.

El ras Tafari es hijo del ras Makonnen y sobrino de la Emperatriz Zaditu, cuyo reciente fallecimiento—en circunstancias misteriosas, según se dice—ha desencadenado la guerra civil en Abisinia. Desde que en 1916 subió la Emperatriz al trono, en sustitución del príncipe Lidj Eyasu, obligado a abdicar y condenado al cautiverio, el ras Tafari venía ejerciendo una autoridad absorbente en el país. Todo el poder efectivo lo asumía él, pues el Consejo de Ancianos y el mismo Consejo de la Corona sólo eran organismos consultivos sometidos por completo a la voluntad de Tafari.

Captada la voluntad de la Emperatriz en el sentido de permitir que aquél compartiese el trono con ella, Tafari se hizo proclamar Rey en octubre de 1928, coronación que no fué, de hecho, sino una consagración, definida del poder personal del ex Regente.

Desde entonces la Emperatriz venía desempeñando un papel meramente honorífico, y su muerte ha fomentado graves sucesos, de los que pudiera ser antecedente justificada la denuncia que hace un mes presentó ante la Sociedad de las Naciones el doctor Garabedian, médico de la Real Familia abisinia, quien acusó a Tafari de haber querido obligarle a envenenar a la Emperatriz.

Al fallecer ésta días atrás, y alzarse en armas su viudo, por los motivos indicados, el triunfo de las tropas gubernamentales ha dado margen a que Tafari realice su ambición de proclamarse rey de reyes de Etiopía.

## Gamioneta que choca contra un árbol y un coche

EL MOLAR, 6.—A las seis de la tarde marchaba con dirección a Castillejo la camioneta M. 34.760, con cargamento de pellejos de vino y aceite, cuando, al tomar una curva en la Fuente de la Reina, sufrió un despiste, yendo a chocar contra un árbol, que arrancó, y sufrió un encontronazo con otro coche que marchaba en dirección contraria.

Por efecto del encontronazo resultaron heridos los tres ocupantes de la camioneta, que eran el "chauffeur", Julián Matesanz Barrio, hijo del dueño, de veintitrés años, natural de Castillejo de Maslón; Paulino Alvaro Barrio, de cuarenta años, casado, de Matilla (Segovia), vecino de Duratón, y Salustiano Casado Vinuesa, de veintiocho años, casado, de Condado Castillonovo, vecino de Perorrubio (Segovia).

La camioneta quedó destruida. El suceso ocurrió en el kilómetro 17 de la carretera de Madrid a Irún, en término de Alcobendas.

BARCELONA, 7.—Ayer tuvo lugar en la Quinta de Salud "La Alianza" la inauguración del monumento a don Eduardo Dato.

En el acto, el presidente de "La Alianza", señor Tomer, pidió al ministro de Trabajo que fuese el quien descubriese el monumento, a lo que accedió el señor Sangro.

Se pronunciaron varios discursos, y entre ellos el de un nieto del señor Dato, quien recordó las ideas que su abuelo les inculcaba constantemente.

El ministro de Trabajo, en último lugar, enalteció la personalidad del señor Dato, cuya figura eximia será tenida en cuenta por la Historia.

Terminado el discurso y descubierto el monumento, los familiares del ex presidente del Consejo depositaron ramos de flores.

También en el palacio de la quinta de salud "La Alianza", se verificó la inauguración de un edificio, ampliación del allí existente.

Asistieron al acto el ministro de Trabajo, capitán general de Cataluña, alcalde accidental, presidente de la Diputación, vizconde de Eza, hijas y nieto de don Eduardo Dato; gobernadores civil y militar, el rector de la Universidad y otras personalidades.

Se verificó la apertura del edificio, y los invitados recorrieron éste.

El acto de inauguración lo presidió el ministro de Trabajo.

Se dió primeramente lectura a las adhesiones, que fueron valiosas y numerosas.

El presidente de "La Alianza", Tomer, explicó la significación del acto e hizo historia de la marcha de la Asociación.

El secretario de la citada entidad dió lectura a las adhesiones.

Después, varias personalidades pronunciaron discursos.

El vizconde de 7za habló a continuación, elogiando al ministro de Trabajo.

El señor Sangro y Ros de Olano dijo que se honraba con ostentar la representación del Gobierno. Este hubiera deseado asistir en pleno, y también hubiera querido asistir el Monarca, presidente honorario de la quinta "La Alianza".

Seguramente una de las primeras visitas que haga el Rey en Cataluña sea a esta entidad. Dice que su ideal es que todas las necesidades sociales fuesen atendidas por el Estado.

Después de terminado este acto le fué presentada una Comisión de varias entidades, pidiéndole el restablecimiento de la hora de verano.

En el segundo expreso regresó a Madrid el ministro, dispensándosele una cariñosa despedida.

## La muerte de la Reina de Suecia

ESTOCOLMO, 6.—La noticia del fallecimiento de la Reina Victoria ha causado penosísima impresión en el país. En los edificios públicos ondea el pabellón nacional a media asta. Los teatros han cerrado sus puertas en señal de duelo, y los periódicos se han publicado con orlas de luto.

## LA AVIACION

### Barberán y Haya proyectan un gran vuelo

SEVILLA, 6.—El día 12 del corriente llegarán el capitán Barberán y el teniente Haya a bordo del avión en que piensan efectuar su anunciado gran vuelo. El objeto de su viaje es efectuar con el aparato pruebas definitivas.

Se ignora si el Gobierno ha aprobado la realización de ese gran vuelo, que no se sabe todavía si será a Cuba o a Oriente.

## EL TEMPORAL

En la costa francesa NANTES, 6.—Desde ayer reina en estas costas violentísimo temporal, que hace muy peligrosa la navegación.

El temporal ha producido varios accidentes. En uno de ellos perecieron ahogados dos marineros.

En España, tiempo revuelto ALICANTE, 7.—Hace algunos días que el tiempo anda revuelto, cayendo chubascos y soplando fuerte viento. La temperatura sigue siendo primaveral.

Mejora el tiempo en Galicia LA CORUÑA, 7.—Ha mejorado algo el tiempo, que desde hace días era muy malo. Noticias de la provincia dicen que también tiende a mejorar.

Tormenta en Valencia VALENCIA, 7.—Ha cambiado el tiempo.

Ayer estalló una tormenta de lluvia y granizo, que duró poco tiempo. Después lució el sol, aunque con pequeñas alternativas. El tiempo tiende a mejorar.

# Noticias deportivas

**Real Unión, 3; Racing Club, 0**  
Cuatro meses sin fútbol oficial han sido suficientes para agotar los entusiasmos y buena forma del grupo racinguista. Y no es que a nosotros nos extrañe, porque conocedores profundos del esfuerzo que exige este deporte, sabemos muy bien lo que cuesta una tan larga inactividad de los músculos.

En el partido del Red Star ya nos fué dado comprobar lo que ayer vimos. Desde estas mismas columnas salieron voces de alarma augurando lo que ha sucedido ayer y que, en los actuales momentos, es irremediable, por desgracia. No se nos quiso escuchar y pasó lo que tenía que pasar.

El partido en sí dió muy poco. Alguna jugada aislada del gran René, algunos avances de Félix Pérez al comenzar el partido y tres o cuatro pases llenos de inteligencia de Luisito Regueiro. Lo cual es bastante poco para un encuentro de campeonato de España.

Del Racing, más quisieramos no hablar. Es incomprensible la apatía de algunos de los señores que ayer actuaban y esta desgana, esta falta de interés, en un encuentro de la trascendencia deportiva del ayer, es un delito de vergüenza profesional, que suponemos que el Club de Vallecas sabrá castigar debidamente. En fútbol todo es tolerable: la tarde desgraciada, la falta de juego. Lo que no puede ni debe ser es la falta absoluta de interés por parte de unos jugadores que producen la impresión entre el público de que tanto les da perder como ganar. Y salvo honrosas excepciones, esto es lo que nos fué dado presenciar ayer en Vallecas.

Solamente se salvaron del naufragio Caballero, Jozalito y Félix Pérez, al comenzar el juego. Sobre algunos señores como Valderrama y Oramas vamos a correr un tupido velo, porque si no...

El irún falta de la defensa Alza-Anza el uno descalificado y el otro sin condiciones legales para actuar, hizo un partido vulgar; pero, desde luego, superior en técnica al racinguista; René ya hemos dicho que fué su mejor hombre en el terreno, por sus pases exactos y su colocación impecable, con la que suple la falta de agilidad, lógica consecuencia de los años que lleva en el deporte.

Urtizbera en el centro del ataque se mostró acosador y peligroso, aprovechando los buenos servicios de Luis Regueiro, indiscutiblemente el cerebro del quinteto atacante de los iruneses.

El primer tanto se marcó de "penalty", castigo con que sancionó Cruella una falta muy dudosa, que motivó manifestaciones de desagrado en el público. El segundo lo realizó Regueiro. Con su habitual maestría se atrajo dos, tres contrarios, y una vez en terreno propio, envió una pelota suave, pero olucada, que batió irremediablemente a Martínez. El segundo lo inició el propio jugador para terminar el avance con un pase adelantado a Urtizbera que éste transformó en el tercer tanto de la tarde.

A las órdenes de Cruella, que estuvo muy discretito, formaron los equipos que lo hicieron en la forma siguiente:

Real Unión: Emery; Urtizbera II, Mancisidor; Gamborena, René, Maya, Sagarzazu, Regueiro, Urtizbera, Echezarreta y Garmendia.

Racing Club: Martínez; Escobal, Carvo; Caballero, Menéndez, Ateca; Gonzalo, Oramas, Valderrama, Félix Pérez y Poli.

**Barcelona, 8; Deportivo, 0**  
BARCELONA.—En las Cortes se ha celebrado este partido, que ha carecido por completo de interés, dada la superioridad de los vencedores. El primer tiempo terminó con 3-0 en favor del Barcelona. Tras el descanso el equipo local consiguió apuntarse cinco tantos más.

El famoso Hilario Marrero, que jugaba en el equipo de Coruña, defraudó a los aficionados.

**Patria, 1; Real Madrid, 1**  
ZARAGOZA.—En el terreno del Patria éste ha empatado a un tanto con el Madrid, después de una lucha reñida. El equipo aragonés dominó en la segunda parte, mereciendo la victoria. Arbitró el catalán Lloberas, quien lo hizo con acierto y energía, no castigando las faltas involuntarias de las áreas de penalty.

**Racing Santander, 3; Athletic, 0**  
SANTANDER.—Con un atestón han jugado estos equipos en el Sardinero. El Racing desde el primer momento, sin asustarse ante la clase del contrario, ha jugado con energía y acierto, actuando mejor que el equipo de Bilbao. Al terminar el partido el marcador señalaba un 3-0 en favor de los locales.

Reina gran entusiasmo ante el partido de San Mamés y se preparan dos trenes especiales de aficionados de la Montaña.

**Castellón, 1; Athletic de Madrid, 0**  
CASTELLÓN.—En el partido de campeonato de España celebrado hoy en Sequiol entre el Castellón y el Athletic de Madrid, ha vencido aquél por la mínima diferencia.

**Osasuna, 3; Iberia, 0**  
PAMPLONA.—El Osasuna ha batido por 3-0 al campeón de Aragón. La lucha fué más que dura, castigándose a los ibéricos con un penalty, que detuvo magistralmente Jaumandreu, ganándose una merecida ovación. La delantera local jugó con grandes aciertos, así como el portero Urreaga y el defensa Urdiroz. Arbitró Comorera.

**Celta, 2; Valencia, 0**  
VIGO.—En Balaidos el Celta ha vencido por 2-0 al Valencia. La diferencia pudo ser mayor pero el trío defensivo de los valencianos jugó con acierto, empleándose con algunas durezas, que Faustín Martín supo cortar a tiempo y con energía.

**Murcia, 10; Don Benito, 0**  
MURCIA.—El Real Murcia ha vencido hoy con gran facilidad al equipo de Don Benito. Los locales consiguieron lo mismo que pudieron haber logrado 14. Arbitró Espinosa, del Centro.

**Alavés, 5; Sporting, 0**  
VITORIA.—El Deportivo Alavés ha batido al Sporting de Gijón por 5-0. Olivares jugó magistralmente, marcando tres de los cinco tantos.

**Sevilla, 1; Leonesa, 0**  
SEVILLA.—El Sevilla ha batido por la mínima diferencia a la Cultural después de una lucha reñidísima. Este resultado causa general disgusto entre los aficionados sevillanos, los cuales miran con gran inquietud el encuentro de León.

**Real Victoria, 1; Valladolid, 1**  
VALLADOLID.—El campeón canario y el Valladolid han empatado a un tanto en esta población. El próximo encuentro lo jugarán en Sevilla estos dos equipos, pero se tienen pocas esperanzas de que el grupo local consiga clasificarse.

**Real Sociedad, 2; Gimnástica, 0**  
SAN SEBASTIAN.—La Gimnástica de Torrelavega equipo joven, modesto y entusiasta ha causado una buena impresión en Atocha. La Real a pesar de vencer por 2-0, ha causado una muy mediana impresión.

**Español, 7; Alfonso XIII, 1**  
PALMA.—El Español, en su primera eliminatoria, ha vencido con gran facilidad al equipo campeón de Baleares por 7-1. El ataque de los subcampeones de Cataluña, produjo una enorme impresión entre el público que llenaba el terreno de juego.

**Oviedo, 4; Europa, 0**  
OVIEDO.—El Oviedo ha batido hoy con gran facilidad al Europa. Ha arbitrado el madrileño Melcón, con gran acierto.

**Los encuentros de promoción**  
LA Unión y el Imperio jugaron ayer a los efectos del torneo de promoción. Después de una lucha en que ambos demostraron estar muy igualados de fuerzas, terminó el encuentro con empate a dos tantos. Arbitró el señor Rodríguez, quien estuvo muy discretito. El próximo domingo juegan la Primitiva y el Nacional, cuyo resultado aclarará bastante las situaciones de todos.

## DE POLITICA

**El jefe del Gobierno**  
El general Berenguer pasó la mañana trabajando en su despacho del Palacio de Buenavista.

Después paseó por la calle de Alcalá y Gran Vía.

Almorzó en familia, y a primera hora de la tarde salió en automóvil.

De regreso en el ministerio del Ejército, continuó el Presidente del Consejo trabajando en su despacho.

Las noticias recibidas de toda España acusan completa tranquilidad.

**Comida diplomática**  
Con motivo del luto de Corte, por fallecimiento de Su Majestad la Reina de Suecia, el embajador de la Argentina don Daniel García Mansilla, ha aplazado la comida que ofrecía hoy, lunes, al Presidente del Consejo de ministros, general Berenguer.

**El gobernador de Tarragona**  
Llegó anoche a Madrid el gobernador civil de Tarragona, que entregó el mando de aquella provincia al presidente de la Audiencia.

Viene para conferenciar con varios miembros del Gobierno sobre asuntos relacionados con aquella provincia.

**Una exposición de fotografías de niños**

El Lectorio Hispanoamericano organiza para el mes de mayo una Exposición de fotografías de niños divididos en dos grupos.

Grupo A.—Fotografías de niños obtenidas por fotógrafos profesionales. — Grupo B. Fotografías de cualquier asunto, hechas por los niños.

Queda abierta la admisión de fotografías en la Secretaría de la Sociedad Amigos del Niño de Madrid, todos los días laborables, a las cinco de la tarde (H. y Margall, 11, entresuelo).

El Lectorio concederá un premio de honor y varios más que han prometido conceder destacadas personalidades de la vida política y artística.

El plazo de admisión quedará cerrado el día 30 de abril.

**CARRERAS DE CABALLOS**

**Séptima reunión**  
Desapacible la tarde no fué la concurrencia al hipódromo de la Castellana la de los días últimos.

Comenzaron las pruebas por una carrera de vallas, que ganó "Bleu du Ros", que lucha con "Le Boutard".

la meta en apretado grupo cuatro caballos, "Tembler", "Conte Biancamano", "Nelo" y "Grain de Sel". Fué triunfador "Tambor".

La tercera carrera fué para "Atlántida", en lucha con "Aedipe Roi", que en un principio parecía triunfador, pero que es alcanzado por la torda "Atlántida" a la altura del "Paddock".

El premio "Nouvel An", lo logró la cuadra Cimera, en lucha "Duende" con "Montecasino".

El hándicap fué para "Nez de Furet", quien afortunadamente para las señoritas de Carrión no confirmó su mala actuación del jueves. "Epinard" y "Headline" se tuvieron que resignar con la ruda e ingrata tarea de escoltarle en el poste de llegada.

## AYUNTAMIENTO

**Proposiciones**  
Los concejales señores Saborit, Alvarez Herrero, Gómez Latorre y Araquistain, han presentado tres proposiciones al Ayuntamiento en las que piden:

Que se construya un evacuatorio subterráneo en la Plaza de San Gregorio, por su proximidad con el mercado de San Antón y Casa del Pueblo.

Que se acuerde la concesión de cantidades para duchas y calefacción del grupo escolar Carmen Rojo, en Vallehermoso; que se construya una puerta para comunicar independientemente el citado grupo con la Dirección de la Escuela de Cerámica; que se pinten las clases y galerías, repaso de herrajes y reparación de los depósitos de retretes y persianas; reforma del alumbrado, de la boca de desagüe del patio de niñas y que se destine una cantidad para decoración de cuatro clases nuevas y para libros de lectura, de todo lo cual está escaso el citado grupo escolar.

Que se construya una casilla para un guarda de noche en el grupo escolar Menéndez Pelayo; se pongan bocas de riego en el patio para los árboles y plantas; construcción de una acera de paso para el cruce de los niños, colocación de cortinas y persianas; nuevo material de duchas, mesas pana plancha, relojes en las galerías, etc.

Los concejales don Andrés Saborit, don Luis Araquistain, don Eduardo Alvarez Herrero y don Matías Gómez Latorre, han suscrito dos proposiciones dirigidas a la Comisión Municipal permanente, en las que se piden:

Que por la Comisión correspondiente se instruya expediente para averiguación de causas por las que se ha dejado en el lamentable estado en que se encuentra la zanja que abrió el Canal de Isabel II en la calle de Narváez, obligando a dicha Empresa a que haga las obras en las debidas condiciones y exigiendo a los técnicos municipales pongan en esta labor el celo debido para evitar tales abusos.

Que se acuerde la urbanización rápida y preferente de las calles de Ramírez de Prado y Méndez Alvaro, particular, que carecen de alcantarillado, luz, aceras y empedrado, a pesar de contar con un numeroso grupo de habitantes de la clase media y obrera.

El abandono en que vive el vecindario de esta barriada es tal, que esperamos del Excelentísimo Ayuntamiento adopte con urgencia los acuerdos que deriven de la proposición que hacemos, seguros de que los propietarios de estas calles darán cuantas facilidades sean precisas.

## CRONICA DE SUCESOS

**Un anciano muerto**  
En la calle de Martínez Izquierdo, número 16 (Guindalera), habitaba como huésped el mozo de cuerda José Martínez Balteiros, de setenta y dos años.

Ayer, al mediodía, pasó una de las vecinas de la citada casa, y vió por una ventana que José se hallaba tendido en el suelo, y al parecer, cadáver.

Llamó repetidas veces, y como no con testase, lo puso en conocimiento de otros vecinos, que lo comunicaron a la Guardia civil del puesto de las Ventas.

Rápidamente acudió el sargento comandante del mismo, señor Arribas, acompañado de una pareja.

También acudió el Juzgado de guardia. Reconocido José por un médico, éste certificó que era cadáver.

El juez ordenó que el cadáver fuese trasladado al Depósito Judicial, donde, por la autopsia, se conocerá la causa que produjo la muerte, que se cree fué natural.

**Riña de mujeres**  
Segunda Martínez Ramos, de treinta y cuatro años, habitaba como huésped en la casa número 5 de la calle del Calvario, donde se presentó ayer por la tarde Consuelo Esteban Sanz, de cincuenta y siete años, quien cuestionó con el patrón de Segunda.

Esta intervino y arrojó a Consuelo por la escalera.

Trasladada a la Casa de Socorro del distrito del Hospital, le fueron apreciadas lesiones de pronóstico reservado.

**Atropello grave**  
En la calle del General Ricardos, frente a la casa número 68, fué atropellado un niño por el automóvil 35.278 M., del servicio público, que conducía Enrique Martín.

Trasladado el niño a la Casa de Socorro sucursal del distrito de la Latina, le fueron apreciadas diversas heridas de pronóstico grave.

Después de practicarle una detenida

cura, ingresó en el Equipo Quirúrgico, donde fué identificado.

Llábase el herido Jesús Rueda Fuentes, de seis años de edad, con domicilio en la calle de Paulina Origa, 7.

**Caída desgraciada**  
El botones Román Martínez López, de quince años, que habita en la calle del Amparo, número 54, se cayó en el foso del ascensor del Palacio de la Prensa y se produjo lesiones graves.

**Intoxicación**  
Rosario Barroso García, de veintitrés años, que vive en la calle de Ambró, número 4, fué asistida de intoxicación de pronóstico reservado, causada por haber ingerido equivocadamente una pastilla de permanganato.

**Otras dos caídas**  
En el paseo de la Florida se cayó de la moto que conducía Antonio Moreno Rodríguez, de treinta y un años, habitante en la calle de la Paloma, número 6, y se produjo lesiones de pronóstico reservado.

—En la estación del ferrocarril de la línea de Aragón se cayó José Manuel Trigo Alvarez, de catorce años, con domicilio en la calle de Hermosilla, 126, el cual fué asistido en el Gabinete médico de la estación de lesiones de importancia.

**Los descuidados**  
Mientras oía misa en la catedral quitaba el bolso con 300 pesetas a Dolores Escribano Araque, de treinta y dos años que habita en la calle de la Palma, número 4.

CAFES MARCA **El Cafeto**

Hernán Cortés, 7 Fuencarral 33  
Pidanse en ultramarinos.  
CHOCOLATES EL CAFE TO

HERMANAS DE MANANES S.A. **CAFES COLÓN** MARCA REGISTRADA

Se distinguen por su aroma y concentración  
De venta: MONTERA, 25 (esquina a S. Alberto)

**Pompas Fúnebres**  
4, Arenal, 4  
Teléfonos: 11190 y 52149

**PARA HOMBRES**

Ayer ventrudo, hoy enjuto, es que uso las fajas de JUSTO Carmen, núm. 10  
CORSETERIA

Para jamonos y salchichones  
**Rico**  
Conde de Romanones, 12

## CASA REAL

Este año no se celebrará la tradicional ceremonia del lavatorio en Palacio. En mayordomía, a presencia del duque de Miranda, obispo de Sión y el secretario del Procapellán mayor señor Poveda, verificóse el sorteo del donativo en metálico, para designar las doce mujeres y los trece hombres a quienes correspondería este año recibirlo. Se habrían presentado 339 instancias de mujeres y 152 de hombres.

Cumplimentaron a Su Majestad el Rey el general Barrera y el gentil hombre don José de la Azuela y Salcedo.

Su Majestad el Rey recibió hoy una extensa audiencia militar. En ella figuraban el teniente general don Juan Zubia, los de división don Manuel López de Roda y don Telesforo Sar, el auditor general don Luis Higuera y representaciones de la primera división, capitán general y de todos los Cuerpos de la guarnición.

Su Majestad la Reina, acompañada de la duquesa de Lécera, asistió al reparto de premios del Colegio de Santa Cristina.

Después recibió en audiencia a la condesa del Asalto; a doña Carmen de Federico de Urquijo e hija política y a doña Ascensión Reynosa y hermana.

## Instituto de Cooperación y Obras Sociales

El día 4 quedó legalmente constituido el nuevo Instituto de Cooperación y Obras Sociales, de cuyo proyecto hemos dado cuenta ya en estas columnas. La junta directiva elegida con plenos y extraordinarios poderes está formada como sigue:

Presidente, don José Marvá y Mayer; vicepresidente, señor marqués de Casa Pacheco; tesorero, don Alvaro López Núñez; vocales, señor conde de Altea, don Alfredo Saralegui, don Jesús Andrau Lázaro, don J. Gabriel García-Badell y don Javier Cabezas; secretario general, don Antonio Gascón y Miramón, y secretario adjunto, don Federico Peláez.

El número de miembros titulares se acerca ya a 200. Tendrán la condición de fundadores cuantos ingresen antes del día 19 de abril corriente.

Se declaró abierto el ingreso de entidades, y en el acto varios de los asistentes formularon la adhesión de las por ellos representadas.

Hubo un gran entusiasmo. Todos los reunidos coincidieron en que el problema del fomento de la Cooperación de Obras Sociales es fundamentalmente un problema de cultura, y en este sentido se orientará la obra de la nueva institución que, a juzgar por sus comienzos y por las personas que la integran, parece llamada a ejercer una considerable y beneficiosa influencia en muchos aspectos de la vida española.

## Gacetillas teatrales

**COMICO.**—(Loreto-Chicote.—La presente semana última de actuación de esta compañía en este teatro: martes, 6,30, "13... lagarto, lagarto"; "La real gana" y fin de fiesta por la admirable Amalia Molina; 10, noche, función en honor y beneficio de Julio de Castro; acto primero de "Charleston", segundo de "El sofá, la radio, la pique y la hija de Palomeque" y fin de fiesta por Amalia Molina.

El jueves, beneficio de Amalia Molina.

**ROMEA.**—El sábado de Gloria se estrenará la humorada lírica en dos actos, "Comedia", libro de Vela y Campiña, música del maestro Rosillo, en cuya obra las trépidas de Rómica están incomparables. Lujosa y original presentación.

Todas las tardes populares con el gran éxito de risa. "¡Por si las moscas!"

## Espectáculos para mañana

**FRONTON JAI-ALAI.**—A las cuatro: primero, a pala, Araquistain y Begoñés III contra Chiquito de Gallarta y Quintana II; segundo, a remonte, Irigoyen y Vega contra Ucin e Iturrain; tercero, a pala, Fernández y Pérez contra Badiola y Amorebieta I.

**ESPAÑOL.**—(Compañía Guerrero-Díaz de Mendoza).—A las 6,30, "Los tres mosqueteros".

**LARA.**—A las 6,45 y 10,30, "Manos de plata" (éxito).

**INFANTA ISABEL.**—A las 6,30 y 10,30, "La condesa está triste" (gran éxito).

**ESLAVA.**—A las 6,30, "La bomba" y "Las castigadoras"; 10,30, "El cenidor de Diana" (reposición; creaciones de Celia Giménez).

**CALDERON.**—A las 6,30, "El huésped de la guardia" y "Gigantes y cabezudos"; 10,30, "La rosa del azarón".

**COMICO.**—(Loreto-Chicote).—Última semana, 6,30, "13... lagarto, lagarto"; "La real gana" y fin de fiesta por Amalia Molina. A las 10 (función en honor y beneficio de Julio Castro), acto primero de "Charleston", acto segundo "El sofá, la radio, la pique y la hija de Palomeque", y fin de fiesta por Amalia Molina.

**FUENCARRAL.**—(Compañía Anita Adamuz).—A las 6,30 y 10,30, "El alma de la copla" (éxito enorme de Sevilla en competencia con el Niño de la Victoria).

**ROMEA.**—A las 6,30 y 10,30, "¡Por si las moscas!"

# América por cable

**Impotente desfalco en un Banco**  
**BUENOS AIRES, 7.**—De las investigaciones practicadas por la Policía de Rosario con motivo de una defraudación en una sucursal del Banco de Italia en Río de la Plata, resulta un desfalco que excede de un millón de pesos.

Ha podido realizarse dicha defraudación utilizando cheques lavados y falsificados con suma perfección las más acreditadas firmas.

Hasta ahora las sospechas recaen sobre los empleados Luis Sembriano y Luis Pastoral, los cuales tienen antecedentes policíacos. (Agencia Americana).

**Ruiz de Alda sale para España**  
**BUENOS AIRES, 7.**—A bordo del "Cap Polonio" ha partido para España el comandante Ruiz de Alda. (Agencia Americana).

**Muerte de un prelado**  
**BUENOS AIRES, 7.**—Comunican de Córdoba que ha fallecido el obispo de Formos, monseñor José Luque Carreira. (Agencia Americana).

**Muerto en un accidente automovilista**  
**BUENOS AIRES, 7.**—En una carrera de automóviles celebrada ayer voló un coche, matándose el piloto Emilio Genes Romero. (Agencia Americana).

**El español Moreno pierde en un "match" de revancha por resultar conmovido**  
**BUENOS AIRES, 7.**—Se ha celebrado el "match" de revancha entre el español Moreno y el italiano Franceschini.

Moreno hasta el octavo asalto hizo una buena pelea, pero luego comenzó a mostrar cansancio. En el undécimo su "menager" arrojó la toalla proclamando el reféree la victoria del italiano.

La Comisión Municipal de Box determinó que Moreno fuese reconocido

por un médico, apreciándose intensa con moción cerebral. Inmediatamente fué conducido a un hospital. (Agencia Americana).

**Riganelli hará en Madrid una exposición de sus obras**

**RIO DE JANEIRO, 7.**—A bordo del "Reina Victoria Eugenia" pasó por este puerto el ingeniero argentino Riganelli, que va a España para entregar en el puerto de Palos el monumento al "Plus Ultra", el cual será el símbolo de la admiración del pueblo argentino por aquel glorioso vuelo.

Riganelli ha manifestado que terminada su misión en el puerto de Palos, marchará a Madrid para realizar una exposición de sus obras de escultura en madera. (Agencia Americana).

**Adhesión a la manifestación monárquica de Madrid**

**RIO DE JANEIRO, 7.**—Por iniciativa del Presidente de la Cámara de Comercio española en el Brasil, don Luis Ibarra, y de los presidentes de las sociedades españolas, se han enviado telegramas de entusiástica adhesión a los organizadores de la manifestación monárquica que se celebrará en Madrid.

**Queda resuelto el conflicto del Chaco**

**MONTEVIDEO, 7.**—En la cancillería se ha firmado la solución del conflicto del Chaco Boreal, declarando ambos Gobiernos el propósito de apresurar la ejecución del protocolo de Washington del 12 de septiembre de 1929, y haciendo constar las sugerencias amistosas del Uruguay que fijan para el 1 de mayo el restablecimiento de las relaciones entre ambos países. (Agencia Americana).

## En memoria de Pablo Iglesias

**Los actos de ayer**  
 En el teatro Pardiñas se verificó ayer mañana el anunciado acto de homenaje al jefe socialista español Pablo Iglesias.

Presidió el acto el señor Besteiro. Primeramente el coro de la Agrupación socialista, compuesto de jóvenes de ambos sexos, cantaron diversas canciones.

El señor Besteiro hizo la presentación de los oradores. Hicieron uso de la palabra Alberto Franco, secretario del partido socialista portugués, que elogia la organización y disciplina del partido socialista español, y hace la historia del desarrollo de su partido en Portugal.

Le sigue en el uso de la palabra mister Cook, representante del partido socialista inglés, hablando en su idioma. El discurso lo toma taquígraficamente el señor Fabra Rivas y lo traduce luego. Dice que en la Gran Bretaña el partido socialista cuenta con cuatro millones de afiliados, y narra cómo funciona éste. Elogia calurosamente a Pablo Iglesias.

Habla seguidamente M. Longue, representante de los socialistas de Francia y nieto de Carlos Marx. Su discurso también lo traduce el señor Fabra Rivas. Se queja de no poder hablar español. Le satisface asistir a este acto. Añade que el representante del socialismo alemán, Mr. Prat, le ha pedido ostente su representación en el acto.

Dice que los franceses consideraban a Pablo Iglesias como uno de los suyos. Para que se organizase el partido socialista en Francia fué allí Pablo Iglesias, diciendo que éste fué fiel intérprete de los deseos de los socialistas.

El señor Saborit interviene a continuación refiriéndose a la fuerza socialista, de que es demostración los actos que se celebran.

Sigue en el uso de la palabra el señor Largo Caballero, que preconiza para el triunfo socialista organización, disciplina y voluntad.

Por último, habla el señor Besteiro, agradeciendo a todos la asistencia al acto. Todas las masas organizadas estamos en un período crítico. España padece un atraso político enorme. Habla de las responsabilidades políticas, y dice que los socialistas intervendrán para lograr que España tenga un porvenir próspero. Debemos de constituir las Federaciones nacionales y trabajar por la creación del Comité paritario, agrícola y defensor para que los Comités paritarios no desaparezcan.

Todos los oradores fueron aplaudidos.

**En el Cementerio civil del Este**  
 Próximamente a las ocho de la mañana comenzó el desfile de personas ante la tumba del líder socialista.

El núcleo más numeroso se registró al comenzar la tarde.

Llamó la atención una canastilla de clavetes figurando dos cisnes, que mandó la Unión General de Trabajadores y el Partido Socialista, de Murcia.

También envió la Federación Nacional Ferroviaria otra canastilla muy original.

El orden fué completo.

Desfilaron, por la tarde, todos los oradores que intervinieron en el acto celebrado por la mañana.

## ANIVERSARIO

Hoy hace dos años falleció en esta Corte nuestro buen amigo don Pedro Pastos Díaz, conde de Sepúlveda y vizconde de las Navas de la Asunción; al recordar tan triste fecha renovamos nuestro más sentido pésame a su distinguida viuda.

## La inauguración del Palacio de la Prensa

**Llegada de periodistas hispanoamericanos**  
 Anoche, en el rápido de Andalucía, que arriba a la estación de Atocha a las ocho y veinticinco, llegaron a Madrid, procedentes de Sevilla, algunos de los ilustres periodistas hispanoamericanos que han venido a España para representar a sus países profesionalmente en el acto de la inauguración del Palacio de la Prensa.

Los colegas americanos que son nuestros huéspedes desde anoche, son los siguientes: Don Juan Ramón Avilés, delegado de Nicaragua; don Sergio Carballo, de Costa Rica; don Isaac Fábrega; don Luis Varela, del Perú; don Ramón Emilio Jiménez, de la República Dominicana; don José R. Lenche, de la Argentina; don José Gabriel Navarro, del Ecuador; don Jaime Picón Febres, de Venezuela; don Horacio Maldonado, del Uruguay; don Agustín Nieto Caballero, de Colombia; y don Victoriano Martínez, del Centro de Reporteros de La Habana.

Con los distinguidos viajeros venían los periodistas madrileños Antonio Asenjo, el popular sainetero, y Emilio Herrero, que les han acompañado estos días por Andalucía y Marruecos.

A recibir a los expedicionarios acudieron a la estación del Mediodía el presidente de la Junta directiva de la Asociación de la Prensa, don José Francos Rodríguez; los vicepresidentes don Carlos Caamaño y don Francisco Verdugo; el secretario, don Eduardo Palacio Valdés; el tesorero, don Tomás García Lara, y los vocales don Francisco Luis Díaz, don José San Germán Ocaña, don Rafael Morayta, don Alfonso Sánchez y don Santiago Vinardell.

También acudieron a esperarlos amigos particulares de los viajeros residentes en la corte y algunos diplomáticos de las Repúblicas americanas de habla española.

Entre los periodistas del continente hermano y los individuos de la Junta directiva de la Asociación de la Prensa se cambiaron cumplimientos de cortesía muy cordiales, tras los cuales, en varios automóviles, los huéspedes ultramarinos se trasladaron al hotel Gran Vía, donde han de alojarse durante su estancia en Madrid.

**Los que llegaron hoy**  
 Como decimos antes, no todos los periodistas hispanoamericanos que se hallaban en Sevilla regresaron anoche.

Algunos se quedaron en la capital andaluza, para presenciar la corrida de toros, y venir en el expreso de la noche.

Estos, que llegaron en la mañana de hoy son: don José Elguero, de Méjico; el señor Vejarano, de la Asociación de Periodistas Extranjeros; don Julián Nogueira de la Sección de Información en la Sociedad de las Naciones, y don Martín Luis Guzmán, de "La Prensa", de Los Angeles.

**Las representaciones de la Prensa extranjera y de provincias**

La brillante representación de la Prensa americana la forman los señores R. Lence, de la Argentina; Víctor Domingo Silva, de Chile; José Eduardo Guerra, de Bolivia; Alvaro de Cunha, del Brasil; Agustín Nieto Caballero, de Colombia; Sergio Carballo, de Costa Rica; Manuel S. Pichardo, de la Asociación de la Prensa de la Habana; Victorino Martínez de León, del Centro de Informadores de la misma capital; José Gabriel Navarro, del Ecuador; Raúl Contreras, de El Salvador; José Valle, de Guatemala; Antonio Ochoa Alcántara, de Honduras; José Elguero, de Méjico; Juan Ramón Avilés, de Nicaragua; Isaac Fábrega, de Panamá; Luis Varela, del Perú; Ramón Emilio Jiménez, de la República Dominicana;

Horacio Maldonado, del Uruguay; Jaime Picón Febres, de Venezuela; Manuel Machado, de "La Prensa", de Nueva York; Martín Luis Guzmán, de "La Prensa", de Los Angeles.

También asistirán los representantes de la sección de Información de las naciones, los ilustres periodistas don Julián Nogueira, del Uruguay, y don José Plá, español; don F. Michel de Champourcin, representante de Filipinas; don Clemente Palma, delegado del Gobierno del Perú; el enviado por el Sindicato de Periodistas de Checoslovaquia, señor Karel Kraus, especialmente invitado por la Asociación de la Prensa; el gran periodista portugués don Augusto Pinto, presidente del Sindicato de Prensa de Lisboa, y los señores don Alberto España, por la Asociación Internacional de Prensa, de Tínger, y el señor Vejarano, por la de Journalistes Etrangers, de París.

Los anteriores queridos camaradas convivirán durante una semana con nuestros compañeros de Madrid y con los representantes de las entidades periodísticas españolas, señores Lucíañez, de la Asociación de la Prensa, de Alicante; Díaz Ambrona, de Badajoz; Carbonell, de la Asociación de Periodistas, de Barcelona; Ribera-Rovira, de la Asociación de la Prensa diaria; Palou Gari, del Centro de Reporters; Brú Jardí, del Sindicato Profesional de Periodistas, los tres también de Barcelona; Ramírez de Olano, de Bilbao; Romero Juan, de Burgos; Rafael García, de Cádiz; Castelló Tárrega, de Castellón; Martín de la Escalera, de Celta; Miguel Ruiz, de Ciudad Real; Barreiro, de La Coruña; Thió, de Gerona; Valdés Prida, de Gijón; Martín Fernández, de Granada; Joseph y Mayol, de Granollers; Villanueva, de Guadalajara; Pineda, de Huelva; Del Arco, de Huesca; Sierra y Bustamante, de Jerez; Armario Peña, de Laredo; Llagunes, de Lérida; Melguizo, de Logroño; León Donaire, de Málaga; Prat Riera, de Manresa; Tur, de Melilla; Francisco Martínez, de Murcia; Corballo, de Orense; García de Paredes, de Oviedo; Grajales, de Palencia; Tous Lladó, de Palma de Mallorca; Javier de Arvizu, de Pamplona; Cabeza Coll, de Reus; Iscar Peyra, de Salamanca; Manuel de los Santos, de San Sebastián; Sagura, de Santander; Dalmat Mallarfé, de Tarragona; Morera Ventalló, de Tarrasa; Manuel Conde, de Toledo; Martín Nández, de Sevilla; Mestre Noe, de Tortosa; Julio Jiménez, de Valencia; Cossío, de Valladolid; Dorao, de Vitoria; Castán Palomar, de Zaragoza, y Argués, jefe de Prensa de la Alta Comisaría de España en Marruecos.

**Un aperitivo de cordialidad.—Discurso del señor Francos Rodríguez**

A las doce de la mañana tuvo lugar en el Palacio de la Prensa el primero de los actos organizados en Madrid en obsequio de los periodistas hispanoamericanos y los representantes de la Prensa de provincias que han venido a la inauguración de la Casa de la Prensa.

Asistieron la directiva de la Asociación y numerosos socios, para rendir homenaje a sus compañeros.

Se sirvió un aperitivo, haciéndose las presentaciones entre los periodistas españoles y americanos.

El señor Francos Rodríguez pronunció un breve discurso, poniendo de relieve la misión que desempeñan los periodistas en todo el mundo, como obreros del pensamiento.

Brindó por la fraternidad de todos los periodistas del mundo, señalando la trascendencia del acto de esta tarde, diciendo que la Casa que hoy se inauguraba se había levantado sin gastar los periodistas una peseta, debiéndose al entusiasmo que pusieron en la empresa, allegando colaboraciones desinteresadas y altruistas.

El discurso del Presidente de la Asociación fué acogido con grandes aplausos dándose un viva al señor Francos Rodríguez, siendo contestado con entusiasmo por todos los concurrentes.

## Novedades teatrales

**EN EL ESPAÑOL**  
**Beneficio de María Guerrero**  
 Con la reposición de "El ladrón", celebró anoche su beneficio Mariquita Guerrero, obteniendo un triunfo personalísimo.

Al aparecer en escena don Fernando Díaz de Mendoza (padre), el número público que asistió a la representación tributó una entusiasta ovación al veterano artista.

La beneficiada recibió numerosos regalos, entre los que figuraban varias "corbilles" de flores.

## MINISTERIOS

**JUSTICIA Y CULTO**  
 El ministro de Justicia recibió hoy a los periodistas y preguntó por éstos sobre la resolución que se piensa dar al escrito del Colegio Notarial de Barcelona acerca de si continúa o no vigente el decreto de incompatibilidades, contestó el señor Estrada que estaba pendiente de estudio del director general de los Registros que le había anunciado unas cuartillas sobre el mismo, pero que aun no había recibido. De todas maneras—agregó el señor ministro—el decreto, mientras viva, vivo está y como hasta la hora presente no ha sido derogado no hay porque pensar no esté vigente.

Un periodista preguntó al señor Estrada si conocía un artículo periodístico, pidiendo el restablecimiento del Jurado. El ministro dijo que sobre el particular se limitaba a escuchar las peticiones que se le hacían, por ser el asunto muy delicado y no haber siquiera pensado sobre su resolución.

Otro reportero preguntó al ministro si sabía que por su antecesor se había presentado un escrito en el Juzgado de Guardia para que se depurase la denuncia formulada por el diputado provincial señor Cámara.

El señor Estrada dijo que no tenía más noticias que las publicadas por la Prensa, pues oficialmente no sabía nada del caso. Me limito, dijo, a guardar silencio y respeto en este asunto que la autoridad judicial es la encargada de resolver. Es este un escrito que seguramente tendrá una transacción especial y por lo especial del mismo pasará al juez decano.

Los periodistas dieron el pésame al ministro por la reciente desgracia familiar que le afecta y al mismo tiempo le felicitaron por la concesión de la cruz del Mérito naval que recientemente se le ha concedido por Marina.

**GOBERNACION**  
 El ministro recibió al gobernador civil de Gerona; al ex ministro señor Aparicio y al ex diputado por Corja (Cáceres), señor Muñoz-Casillas.

## FIRMA DEL REY

**JUSTICIA Y CULTO**  
 Jubilando a don Felipe Gutiérrez, magistrado de término electo de la Audiencia territorial de Madrid.

Nombrando para la plaza de magistrado de la Audiencia territorial de Madrid a don José María de la Torre Ortiz.

Nombrando para la plaza de magistrado de la Audiencia territorial de Barcelona a don Agustín Muñoz Trugeda.

Declarando en situación de excedencia forzosa al magistrado don Victor Cován Frera, por haber sido nombrado alcalde de Oviedo.

Promoviendo a la categoría de magistrado de ascenso con destino a la Audiencia territorial de Oviedo a don Ismael Rodríguez Tarrío.

Nombrando para la plaza de magistrado de la Audiencia de Murcia, a don Mariano Lacambra García.

Promoviendo a la categoría de magistrado de entrada con destino a la Audiencia de Teruel, a don José de Valcárcel y Chico de Guzmán.

Nombrando canónigo de Zamora a don Manuel Gil Esteban.

Rehabilitando el título de marqués del Fresno a favor de doña Natividad de Bernástégui y Velasco, para sí, sus hijos y sucesores legítimos.

Derogando el Real decreto-ley de 1 de marzo de 1926 y declarando nuevamente en plena vigencia la ley de 3 de agosto de 1922.

Indultando del resto de las penas que le faltan por cumplir y que le fueron impuestas por la Audiencia de Málaga, a Antonio de Las Peñas Galván.

Indultando del resto de la pena que se halla cumpliendo a Gabriel Valentín Casamayor, condenado por la Audiencia de Pamplona.

Indultando a Saturnino Díez Urrutia del resto de su pena, condenado por la Audiencia de Bilbao.

Indultando a Francisco Salvat Mulet del resto de las penas que se halla cumpliendo, impuestas por la Audiencia de Tarragona.

Comutando por destierro el resto de la pena que se halla cumpliendo María Josefa Calaza Sanjuán, impuesta por la Audiencia de La Coruña.

Comutando por destierro el resto de la pena que se halla cumpliendo Manuel Pérez Piamino, impuesta por el Tribunal Supremo.

Comutando por la de dos años, cuatro meses y un día de presidio correccional, la pena impuesta a Alfredo Herrero Reina, impuesta por la Audiencia de Cádiz.

Decreto sobre Estatuto de la Asociación Mutualista de Funcionarios del Cuerpo de Prisiones.

## Salidas de trenes expresos desde Madrid

Estación del Norte	Horas
Rápido de Asturias y Santander.....	9
Rápido de Hendaya.....	10,5
Rápido de Bilbao.....	13
Expreso de Galicia.....	19,20
Expreso de Asturias.....	20,15
Surexpreso de lujo de Hendaya.....	21,20
Expreso de Hendaya y Bilbao.....	23
Expreso de Hendaya y Bilbao.....	23,30
Estación del Mediodía	
Rápido de Valencia, Alicante y Cartagena.....	9
Rápido de Barcelona.....	9,45
Rápido de Sevilla, Málaga, Cádiz, Almería (lunes, miércoles, viernes y domingos) y Granada (martes, jueves y sábados).....	9,50
Rápido de Sevilla.....	10,55
Expreso de Barcelona.....	20,15
Expreso de Barcelona.....	21,30
Expreso de Algeciras y Málaga.....	21,35
Para Granada, los martes, jueves, sábados y domingos.....	21,35
Expreso de Sevilla, Huelva y Cádiz.....	22,40
Expreso de Cartagena.....	21,45
Expreso de Valencia.....	22,10
Expreso de Alicante.....	23
Expreso de Badajoz (lunes, miércoles y viernes).....	8,45
Expreso de Toledo.....	9,10
Estación de las Delicias	
Rápido de Lisboa.....	23,28

## VIDA DE FUERA

**La invasión de las corridas**  
 En Grasse, ciudad próxima a Niza, se ha realizado una corrida de toros, conteniendo la suerte de matar, que ha emocionado profundamente a la Sociedad Protectora de Animales, quien ha protestado ruidosamente, ante el precepto de Niza: "Para lograr que la corrida fuese prohibida y después para que ante lo inevitable, no vuelva a repetirse el hecho otra vez."

En la corrida fueron muertos dos toros y la Policía se contentó con denunciar la contravención consiguiendo a cargo del organizador y del matador.

La Sociedad protectora de Animales ha dirigido una airada protesta al Ministro del Interior y al de la Guerra (¿al de la Guerra, por qué?), pidiendo que semejantes manifestaciones no vuelvan a celebrarse y considerando que una banda militar (acaso esta sea la competente en alguna forma un carácter oficial a esca del Ministerio de la Guerra) diese te espectáculo prohibido por la ley.

**Un nuevo donativo de Rockefeller**  
 Rockefeller ha hecho un donativo de 150 millones de francos con destino a la reconstrucción de la Facultad de Medicina de París, condicionándolo a que el Estado francés añada una cantidad igual porque los gastos totales se tasan en 300 millones de francos.

El proyecto consiste en construir en los terrenos en que se encuentra la "Halle aux Vins", en una extensión de once hectáreas, una escuela de Medicina provista de cátedras, laboratorios y clínicas indispensables para la enseñanza de la Medicina. Los edificios comprenderán también un instituto de Biología.

## NOTAS DEL DIA

A las seis de la tarde se celebra con asistencia de S. M. el Rey y el Gobierno la inauguración oficial del Palacio de la Prensa.

Por apremios de tiempo diferimos hasta mañana el dar noticia detallada del acto que ha revestido gran brillantez.

Esta mañana despacharon con S. M. el Rey el jefe del Gobierno y los ministros de Estado y Justicia.

Al salir el jefe del Gobierno manifestó que no había nada de particular, y que no había llevado ningún decreto a la firma.

El ministro de Estado dijo que únicamente había llevado a la firma varias plenipotencias.

Los periodistas le indicaron que hoy se esperaba algún decreto de interés y el duque de Alba contestó:

—Pues hoy no hay nada, otro día será. El ministro de Justicia y Culto manifestó que había llevado a la firma un decreto de rehabilitación de un título, varios indultos acordados en Consejo y otros decretos sin interés.

El jefe del Gobierno recibió en el ministerio del Ejército al director de Industria y al ex ministro don Isidoro de la Cierva.

El ex embajador de Chile, señor Rodríguez Mendoza, ha enviado al jefe del Gobierno el siguiente telegrama:

"Al dejar las aguas españolas envío a V. E. la expresión de mi agradecimiento, mi admiración y mis respetos y me inclino emocionado ante la gran nación, que será siempre la madre Patria".

El embajador de Francia M. Corbin acudió esta mañana al ministerio de Estado conterenciando con el duque de Alba.

Esta mañana regresó a Madrid el ministro de Trabajo.

En su despacho del ministerio recibió el señor Sangro numerosas visitas, entre ellas a Comisiones de la Unión general de Trabajadores de varias provincias, que le formularon diversas peticiones en relación con los Comités paritarios.

Una comisión de Torrelavega habló al señor Sangro de la gravísima crisis obrera que atraviesa el ramo de construcción.

El ministro de la Gobernación al recibir a los periodistas manifestó que la huelga de Elda sigue sin solucionarse, pues los trenes siguen intrasigentes y no quieren aceptar la fórmula dada por los patronos. No obstante, añadió el ministro, se han entablado nuevas negociaciones y confío que den buen resultado.

—Señor ministro, preguntó un periodista, ¿es cierto el rumor que circula de que con motivo de la inauguración de la Casa de la Prensa se suprime la Censura?

—No hay nada de eso, señores, y en estos momentos en que se abre la espina no es el momento oportuno de tratar del asunto.

Esta tarde, prosiguió el ministro, asistirá a la inauguración de la Casa de la Prensa, a la que asistirán SS. MM. y el Gobierno! después irá a la recepción que se celebra en la Embajada de los Estados Unidos.

## En la Administración de este periódico se admiten esquilas de defunción y aniversario

**La sangre viciada origina**

**los mayores trastornos**

## **El "Depurativo Revenga"**

**(Solución iodurada arsenical)**

**Cura el Artrismo, Gota, Reuma**

**Venta en las principales Farmacias**

## **Gran Farmacia Nacional**

**Atocha, 114.—Teléfono 73.415**

**Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica**

**Servicio a domicilio**

**Atocha, 114.—Teléfono, 73.415**

## **Gran Farmacia Nacional**

**Abierta toda la noche**